

Martes 11 de septiembre de 2018

El Financiero La productividad frena caída en el segundo trimestre **HÉCTOR USLA** La productividad laboral en México mostró un ligero avance de 0.1 por ciento en el segundo trimestre de este año, lo que le dio un 'respiro' al indicador, luego de tres trimestres consecutivos de contracciones, informó INEGI. Sólo las actividades secundarias (manufacturas y actividad industrial) mostraron un avance en el indicador con respecto al trimestre anterior, con 0.6 por ciento. Este fue el primer resultado positivo desde el tercer trimestre de 2015. La productividad vinculada con las actividades primarias (agricultura, ganadería y pesca) fue la que más cayó, al reportar una disminución trimestral de uno por ciento, su peor resultado desde el primer trimestre de 2017. Por otra parte, la productividad de las actividades terciarias (relacionada con los servicios), hiló dos trimestres consecutivos de caídas, al arrojar una disminución de 0.2 por ciento durante la segunda mitad del primer semestre de 2018. Al desagregar la productividad por sectores, el mayor dinamismo se ubicó en las empresas de servicios privados no financieros, con un aumento de uno por ciento, respecto al trimestre previo, le siguieron los sectores vinculados al comercio al por mayor (0.9 por ciento), al por menor (0.7 por ciento), las constructoras (0.7 por ciento) y las industrias manufactureras (0.2 por ciento). De acuerdo con el reporte del INEGI, el Índice de Productividad Laboral se calcula evaluando el valor de la producción de un periodo determinado entre las horas trabajadas o entre el índice de personal ocupado del mismo periodo. El Índice del Costo Unitario de la Mano de Obra, cuyo objetivo es mostrar el vínculo que existe entre el costo por unidad del insumo laboral (remuneraciones) y la productividad laboral, registró un retroceso en dos de los cinco sectores evaluados, las empresas mayoristas (1.6 por ciento) y los servicios privados no financieros (0.6 por ciento). En las manufacturas este índice se elevó 0.6 por ciento trimestral. **P.C. INEGI, productividad laboral** La 'Magna' supera los 20 pesos en varios estados **DANIELA LOREDO** En algunos municipios del país el precio de la gasolina Magna rebasó los 20 pesos por litro. En localidades de los estados de Zacatecas, Baja California y Aguascalientes el combustible 'verde' se vendió hasta en 20.50 por litro. De acuerdo con la plataforma PetrolIntelligence, ayer esa gasolina se ofreció en 20.50 pesos en Apozol, 20.36 pesos en Benito Juárez, 20.25 pesos en Fresnillo, 20.13 en Huanusco, y 20.12 en Jalpa, situados en Zacatecas. En tres municipios de Baja California, específicamente en Playas de Rosarito, Ensenada; y Tijuana, la gasolina "verde" se ofertó ayer en 20.29, 20.19 y 20.29 pesos, respectivamente. De igual manera La Paz, Baja California Sur, se suma al alza en los precios del combustible al ofrecerse el 20.34 pesos. En Aguascalientes, Calvillo fue otro punto que reportó la misma condición de precios con 20.15 pesos. Sin embargo, la situación aún no se replica en la Ciudad de México donde el precio máximo por el combustible de menor octanaje, se encuentra en las delegaciones Benito Juárez y Venustiano Carranza con 19.89 y 19.71 pesos, correspondientemente. **P.C. sector energético, gasolina, precios** Crece 7.5 veces el número de nuevos patrones en el sexenio

DIANA NAVA El número de nuevos patrones afiliados al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en la actual administración es 7.5 veces mayor a las adhesiones realizadas durante el sexenio previo. El presidente Enrique Peña Nieto dio a conocer en la inauguración de la Semana Nacional del Emprendedor que en la administración anterior se sumaron 18 mil 105 patrones al IMSS, en tanto en lo que va del actual sexenio se incorporaron 135 mil 718 nuevos empresarios. "El número de empleadores que se registraron ante el IMSS fue de 32 mil en la administración del presidente Fox; 18 mil patrones registrados en el seguro social en el sexenio del presidente Calderón; y 135 mil 718 empleadores, patrones, registrados ante el Seguro Social, que son justamente los que están contribuyendo a la cifra histórica de empleo que hoy tiene nuestro país", expuso durante el evento organizado por el Instituto Nacional del Emprendedor (INADEM). **P.C. sexenio, empleo** Exportación 'empuja' el armado de autos en agosto **AXEL SÁNCHEZ** En agosto de 2018 la exportación de autos armados en México -sin incluir a Nissan, que no entrega datos desde abril pasado- creció 15.4 por ciento respecto al mismo mes del año anterior, lo que permitió que la producción de vehículos -también excluyendo a la nipona- avanzara 2.2 por ciento, según datos de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). Al incluir a Nissan, se tiene que la producción de autos fabricados en México alcanzó las 369 mil 543 unidades, apenas 0.4 por ciento más que en octavo mes de 2017. Desde julio de este año la manufactura del sector ha mostrado un estancamiento relacionado con el paro de la planta de Honda, ubicada en Silao, Guanajuato. Dicha fábrica enfrentó inundaciones. A pesar de la suspensión temporal de la producción en dicha planta, Eduardo Solís, presidente de la Asociación, dijo en conferencia de prensa que hay en Estados Unidos una demanda creciente de autos, lo cual impulsa la producción en México. "La exportación viene creciendo y es bastante destacable. Alrededor de 80 por ciento de lo que se hace en el país es para exportación, vemos con buenos ojos que la demanda de vehículos crezca en Estados Unidos", indicó. En la Unión Americana se comercializaron un millón 569 mil autos en agosto pasado, un aumento de 3.3 por ciento comparado con igual mes de 2017, muestran datos del portal WardsAuto. México es el principal origen de los vehículos que se importan a la nación norteamericana. En los primeros ocho meses de este año se exportaron desde México-sin contar a Nissan- un millón 946 mil 983 vehículos, 9.1 por ciento más que lo registrado en el mismo lapso de 2017. Por marca, se tiene que Honda redujo su producción en 79.4 por ciento -reflejo de los daños a su planta-, mientras que Toyota, General Motors y KIA la elevaron en 41.2, 32.4 y 29.1 por ciento, respectivamente. **P.C. industria automotriz, exportaciones** Reforma Alista Canadá propuesta para renovar OMC

Bloomberg Nueva York, Estados Unidos (11 septiembre 2018).- El Gobierno canadiense está listo para lanzar un plan para reformar la Organización Mundial del Comercio a medida que los países se ajustan a un Estados Unidos recientemente proteccionista que ha amenazado con dejar la organización por completo. Los funcionarios comerciales canadienses, que pasaron agosto trabajando en un borrador de la propuesta de reforma llamada "Fortalecimiento y modernización de la OMC", buscan forjar una alianza de países con ideas afines para "restablecer la confianza en el sistema multilateral de comercio y desalentar medidas proteccionistas y contramedidas", según una copia del borrador obtenido por Bloomberg. **P.C. OMC, Canadá, economía mundial, comercio** Resta competitividad nueva regla de auto **NEGOCIOS / Staff** Cd. de México (11 septiembre 2018).- Los cambios más estrictos a la regla de origen de la

industria automotriz en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC) afectarán de forma negativa la competitividad del sector, de acuerdo con una nota informativa de Citibanamex. La institución precisó que en el nivel actual, la regla de origen otorga un nivel de protección a la industria automotriz, que en el 2017 representó un 20 por ciento del billón de dólares de comercio generado entre Canadá, Estados Unidos y México, los tres socios del pacto. "No hay cómo endulzarlo: los cambios delineados en el acuerdo entre los Estados Unidos y México afectarán la competitividad del complejo automovilístico regional", explicó la nota. P.C. industria automotriz, regla de origen, competitividad Retroceden reservas de México en 90 mdd

Notimex Cd. de México (11 septiembre 2018).- Las reservas internacionales de México alcanzaron un saldo de 173 mil 516 millones de dólares, luego de una disminución de 90 millones al cierre de la semana que terminó el 7 de septiembre. El Banco de México (Banxico) informó que la variación semanal en las reservas del País fue resultado principalmente del cambio en la valuación de sus activos internacionales. Según el boletín semanal sobre su estado de cuenta, en la semana de referencia, las reservas internacionales registraron un crecimiento acumulado de 714 millones de dólares respecto al cierre del 2017. P.C. Banco de México, reservas internacionales El Economista Inegi asume la tarea del registro de los viajeros los internacionales Ana Karen García El Banco de México informó al público que la institución responsable de captar, compilar, analizar, estudiar, publicar y difundir datos estadísticos acerca del turismo en México será el Inegi (Instituto Nacional de Estadística y Geografía) a partir del 10 de octubre de este año. Como resultado del Convenio Específico de Colaboración firmado por ambas instituciones, el Inegi asumirá la responsabilidad de desarrollar los aparatos estadísticos, económicos y financieros relativos a los viajeros internacionales en el país. Se especificó también que el Inegi utilizará la misma metodología que usaba el Banco de México, misma que opera bajo los criterios autorizados por el Comité Técnico Especializado de Estadísticas del Sector Turismo (creado en 2009). P.C. INEGI, turismo Perspectivas del sector de energías renovables en México 2018 Gonzalo De La Torre Rodríguez Las energías renovables en México son una parte importante de la profunda transformación que está viviendo el sector eléctrico nacional. México está impulsando el desarrollo de las energías renovables mediante el establecimiento de unos objetivos ambiciosos en esta materia y un sistema regulatorio favorable para la inversión privada. Las metas de generación a través de energías limpias llevarán a un cambio importante en la matriz energética de México. La aportación de las energías limpias debe ser 35% y 50% para 2024 y 2050, respectivamente, comparado con el 20% que se generó al cierre del primer semestre de 2017, de lo cual, 15% correspondía a fuentes renovables. P.C. sector energético, energías renovables Gasolina se ha encarecido 77% en lo que va del sexenio Karol García Entre el primer mes del actual gobierno y agosto del 2018 el precio de la gasolina regular (Magna) se ha incrementado 76.8%, lo que equivale a un encarecimiento de 8.22 pesos. El precio de la Premium ha aumentado 80.7%, que son 9.12 pesos más, y el diesel subió 81.4%, lo que significa 8.96 pesos más por litro, según los indicadores de agosto de la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y los precios que reportó Petróleos Mexicanos (Pemex) en diciembre del 2012, antes de la apertura del mercado. P.C. sector energético, gasolina, precios Ensamble de autos revierte caída; creció 0.4% en agosto Lilia González En medio de la definición para las nuevas reglas operación de la industria automotriz en el marco de la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, México logró incrementar "sutilmente"; el ensamble de autos ligeros en 0.4% durante agosto, con la fabricación de 369,543 unidades, cifra considerada como récord, reportó la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). P.C. AMIA, industria automotriz, ensamble, fabricación China promete responder si Estados Unidos toma nuevas medidas sobre comercio Reuters China responderá si Estados Unidos toma cualquier nueva medida en materia comercial, declaró el Ministerio de Relaciones Exteriores el lunes, luego de que el presidente Donald Trump advirtió que estaba preparado para aplicar aranceles en prácticamente todas las importaciones de China. El viernes, Trump advirtió que tiene preparados aranceles para gravar 267,000 millones de dólares de importaciones de China, además de los 200,000 millones de dólares de productos del país asiático sobre los que ya anunció medidas. P.C. China, Estados Unidos, economía mundial PIB de México crecerá 2.2% este año: FocusEconomics Yolanda Morales A dos meses y medio de que asuma el poder el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, las expectativas económicas para México se mantienen en 2.2% y completan en este nivel un segundo mes consecutivo, consigna información recabada por la consultoría FocusEconomics. Pese a la consistencia en la previsión económica, los analistas consultados por la firma evidenciaron que "el aire fresco que ha otorgado el acuerdo de principio de Estados Unidos con México en la negociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte"; favorece a un mejor ánimo de los estrategas. P.C. crecimiento económico, pronósticos Viven de programas sociales 50% de los adultos mayores Elizabeth Albarrán De los 9.6 millones de adultos mayores que hay en el país, 49% recibe una pensión no contributiva, es decir, de programas sociales como 65 y más u otros programas asistenciales a nivel federal o estatal, indica la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). En su estudio "Ingresos y gastos del adulto mayor en México: la importancia de las pensiones"; expone que de las 4.7 millones de personas que reciben una pensión no contributiva, 59% son mujeres (2.8 millones) y 41% son hombres (1.9 millones de personas). En tanto, 31% de la población de adultos mayores recibe una pensión contributiva, es decir, percibe recursos de alguna instancia como el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Petróleos Mexicanos (Pemex) o de la Comisión Federal de Electricidad. P.C. Consar, pobreza, adultos mayores, pensiones, seguridad social La Jornada Mujeres, con más estudios pero menos empleos: OCDE Afp París. El número de mujeres que obtiene un título en enseñanza superior sigue en aumento y es superior al de los hombres en los países de la OCDE, pero ellas continúan teniendo un menor acceso al mercado laboral, indicó este martes la organización. El informe "Panorama de la educación 2018" revela que incluso la brecha entre sexos en cuanto a la titulación aumentó en la última década en favor de las mujeres. P.C. OCDE, mujeres, género, empleo AIE prevé caída de demanda petrolera en 2019 Reuters Washington. La Administración de Información de Energía (EIA) de Estados Unidos recortó este martes su proyección sobre el crecimiento de la demanda mundial de petróleo para este año en 80 mil barriles por día, a 1.58 millones de barriles por día (bpd). En su reporte

mensual, la agencia gubernamental redujo además su estimación sobre el crecimiento del consumo de crudo en 2019 en 100 mil bpd a 1.47 millones de bpd. P.C. AIE, sector energético, petróleo Productivo, diálogo con EU sobre TLCAN: Feeland Reuters Washington. La ministra de Relaciones Exteriores de Canadá, Chrystia Freeland, dijo este martes que las conversaciones con Estados Unidos sobre un nuevo Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) seguían siendo productivas, por lo que ambas partes acordaron volver a reunirse para proseguir las negociaciones. Freeland manifestó que habló con el representante comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer, durante el fin de semana después de que terminaron sus conversaciones el viernes, y que sus equipos han tenido "mucho contacto" desde entonces. P.C. TLCAN, Canadá, acuerdo comercial Crece 0.2% actividad industrial en julio: Inegi Reuters Ciudad de México. La actividad industrial de México subió 0.2 por ciento en julio frente a junio, por segundo mes consecutivo, impulsada por la construcción y la generación, transmisión y distribución de electricidad, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final, según cifras oficiales divulgadas este martes. En julio, la construcción creció 1.4 por ciento, en tanto que la generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos subió 1.2 por ciento, en cifras desestacionalizadas, reportó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). P.C. INEGI, sector industrial China analiza imponer sanciones a EU ante OMC Reuters Ginebra. China pedirá la próxima semana a la Organización Mundial del Comercio permiso para imponer sanciones a Estados Unidos, según mostró este martes una agenda de la reunión. La iniciativa busca abordar lo que Pekín considera el incumplimiento por parte de Washington de una resolución sobre una disputa que China abrió en 2013 sobre aranceles antidumping de Estados Unidos. Es probable que la solicitud desemboque en años de discusiones legales sobre las sanciones y su cantidad. P.C. OMC, China, Estados Unidos, aranceles, economía mundial Peso pierde en espera de negociaciones del TLCAN Reuters Ciudad de México. El peso mexicano perdía este martes tras conocerse que China pedirá a la OMC autorización para imponer sanciones a Estados Unidos, mientras el mercado se mantiene atento a detalles de las negociaciones entre Washington y Canadá en el marco del TLCAN. La moneda local cotizaba a 19.315 por dólar, con una pérdida de 0.23 por ciento o 4.50 centavos, frente a los 19.27 del precio de referencia de Reuters del lunes. P.C. tipo de cambio Adultos mayores reciben entre 600 y \$6 mil 602 de pensión Israel Rodríguez Ciudad de México. En México, los adultos mayores que son beneficiarios de una pensión contributiva reciben, en promedio, un monto de 5 mil 128 pesos mensuales en el caso de las mujeres y 6 mil 602 pesos en hombres, mientras que las personas (hombres y mujeres) con una pensión no contributiva reciben, cerca de 600 pesos al mes, estimó la Comisión Nacional para el Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). En el país, el sistema de pensiones se integra por distintos pilares, uno contributivo ligado al empleo en el sector formal de la economía que se alimenta de aportaciones tripartitas (patrón, gobierno y trabajador), y otro no contributivo no ligado al empleo y que se financia a través de impuestos generales. Los apoyos no contributivos se otorgan principalmente a las personas de menor ingreso, que no tuvieron posibilidad de ahorrar o acumular beneficios bajo un sistema pensionario formal. P.C. Consar, adultos mayores, pensiones, seguridad social El País China pide a Rusia construir un frente contra el proteccionismo de Trump MACARENA VIDAL LIY REUTERS | ATLAS Ambos países se encuentran unidos por una fuerte presión estadounidense. En el caso ruso, por la amenaza de nuevas sanciones. En el chino, por lo que ya se ha convertido en una guerra comercial. En su estrategia de seguridad nacional de 2017, Washington describe a los dos como deseosos de "formar un mundo opuesto a los valores e intereses de Estados Unidos"; P.C. economía mundial, proteccionismo, aranceles El hambre aumenta por tercer año y alcanza a 821 millones de personas ALEJANDRA AGUDO En la batalla que libra la humanidad contra el hambre, los seres humanos vamos perdiendo. En 2017, 821 millones de personas se iban a la cama cada día sin haber ingerido las calorías mínimas para su actividad diaria, son 15 millones más que el año anterior, lo que supone un retroceso a niveles de 2010. Los datos recogidos en el informe La seguridad alimentaria y la nutrición en el mundo de la ONU, publicado este martes, confirman que no se trata de un repunte aislado; aunque los expertos se resisten a hablar de un cambio de tendencia, ya se encadenan tres años de subida. Los conflictos, los eventos climáticos extremos y las crisis económicas son los principales responsables de esta regresión, según el estudio elaborado por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) junto con otras cuatro agencias de la ONU. Las graves sequías vinculadas al fuerte fenómeno El Niño de 2015 y 2016 son especialmente culpables. Sin agua, no crecen los cultivos ni el pasto para los animales. Eso significa que, en los países altamente dependientes de la agricultura, millones de personas se quedan sin alimentos suficientes que llevarse a la boca y sin fuente de ingresos con los que adquirir comida en el mercado. La falta de precipitaciones, de hecho, causa más del 80% de los daños y pérdidas totales en la producción agrícola y ganadera. P.C. ONU, pobreza, crisis, seguridad alimentaria